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第１回「みなかみ町協働のまちづくり委員会」会議録

平成２０年１２月８日（金） 午後７時～午後９時１５分１． 開催日時

役場本庁６階 第３会議室２． 開催場所

１８名（委員１３名・大川収入役・事務局４名）３． 出席者数

※詳細は席次表のとおり

事務局が開会を宣言する。４． 開 会

・事務局が瀧澤章光委員、田村かつ子委員及び阿部真行委員の欠席を報告する。

代理 大川収入役５． 町長挨拶

・平成２０年４月１日に「みなかみ町まちづくり基本条例」が施行となり、本条

例に基づき、協働のまちづくりを推進するための具体的な方策を調査検討する

目的で、この度「みなかみ町協働のまちづくり委員会」を設立した。本委員会

では、活発な意見が出されることを期待するとともに、全町挙げて「自助・互

助・扶助」の精神を尊重し、町民の皆さんと行政が一体となった「協働のまち

づくり」を推進し、足腰の強いみなかみ町を築いてほしいと思う。

６． 委員の委嘱状交付について

・委員を代表し馬場春夫委員へ大川収入役より委嘱状を交付する。その他の委員

については、配布する。

７． 自己紹介

・馬場委員より資料１の名簿順で自己紹介をする （内容は省略）。

（資料１・２）８． 委員会委員長及び副委員長の互選について

・事務局が資料２に基づき、委員会設置要綱を説明する。

・要綱第３条の委員は「２５名以内」とあるが、現在１６名であり、今後必要に

応じ随時、町民委員や識見を有する者を補充していきたい。

・委員の任期は、委嘱状交付日の平成２０年１２月８日～平成２２年１２月７日

までの２年間とする。

・委員長は、立候補者なし。委員から前回策定委員長であることから、松井秀明

委員を推薦し、承認される。

・副委員長は、鈴木明子委員、馬場春夫委員、速水一浩委員、前田善成委員がそ

れぞれ推薦され、多数決により議員の中から選出することとなり、前田善成委

員が副委員長として承認される。

９． 委員長及び副委員長挨拶

・委員長席及び副委員長席へ移動し松井委員長及び前田副委員長が挨拶をする。
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（議長 松井委員長）１０． 協議事項

（資料３・リーフレット）（１）まちづくり基本条例の概要について

・事務局が会議資料の確認を行う。

・事務局が資料３に基づき、まちづくり基本条例の制定までの流れを説明する。

・事務局がリーフレットに基づき、まちづくり基本条例の概要を説明する。

【委員からの質問】

・特になし。

（資料４～７）（２）委員会の今後の取り組みについて

＜委員会の開催について＞

・事務局が資料４に基づき、委員会の開催について説明する。

・以下のとおり承認される。

開 催 回 数・・・月１回（原則）

開 催 時 間・・・昼間１３：３０～ 夜間１９：００～

会議は、原則２時間程度とし、２ヶ月先まで決めておく。

開 催 場 所・・・本庁又は中央公民館

会議の公開・・・公開とする （傍聴人は「傍聴人の心得」を守ってもらう)。

情報の公開・・・名簿、設置要綱及び会議録を公開する。

名簿には、電話番号と住所は記載しない。

、 、 。会議録は 要点筆記とし 委員会で承認された後に公開する

＜みなかみ町民憲章の制定について＞

・事務局が資料５に基づき、みなかみ町民憲章の制定について説明する。

【委員からの質問】

・町民憲章を制定する意義は？また、まちづくり基本条例との違いは？

【事務局の回答】

・憲章は、まちづくりの基本的理念をわかりやすく表現したものである。まちづ

くり基本条例は、まちづくりの基本理念と具体的な制度を規定している。

【委員からの意見】

・町民憲章の公表案は、一例として作成した。全て見直ししてもらってもよいと

思う。また、小学５年生でも分かるようにと考えた。草津町のような憲章でも

よいと思う。

・簡単な憲章でよいと思う。わかりやすく難しくない言葉で表現すべき。

・草津町のようにしたいと思う。

【委員からの質問】

・町民憲章がどうしても必要なのか？

【事務局の回答】

・町民憲章は、合併協議会の確認事項で「新町において新たに定める」となって

いる。また、町章及び町の木、花、鳥は、公募によって決めている。

【委員からの意見】

・旧月夜野の憲章は「つくりましょう」と呼びかけになっている。旧水上、旧新

治は「つくります」となっている。そういう点からいうと意見３は「○○町」

で終わっており、意見３がよいと思う。
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【委員からの質問】

・誰に向かって制定するのかによって、内容が違ってくると思う。町民なのか？

お客さんなのか？

【事務局の回答】

・町民憲章なので「町民がこういう精神」を持ってまちづくりに取り組めるよう

にと思う。

【委員からの質問】

・まちづくり基本条例があるので、同じものが２つなくてもよいのでは？

【事務局の回答】

・町民憲章案には、基本条例にはない「自然環境」や「おもてなしの心」等の項

目が入っている。また、子どもの教育に関すること等も入れてもよいと思う。

みなかみ町の目標や方向性が見える点では、基本条例とは違うと思う。

【委員からの意見】

・協働のまちづくり委員会で、どのようなまちづくりをしたいのかが決まらなけ

れば、町民憲章は、つくれないと思う。

・町民の絆が深まるようなものにしたい。一つの目標に向かっていくようなもの

にしたい。この中では、意見３はよいと思う。

・こういう憲章があること自体知らなかった。条例は、小さな子どもは読まない

と思うし、子どもにも浸透するように、小学５年生が分かるようにと言ってい

たが、大人になってもこの地域に戻ってくるように、小学３・４年生にも分か

るようにしたらどうだろう。

【委員からの質問】

・平成２１年４月１日に施行しなくてもよいと思う。つくるつくらないも含めて

半年ぐらいかけて議論したらと思う。また、６００万円ほどの予算を確保する

という話もある。この点を事務局に確認したい。

【事務局の回答】

・委員会の意見として、時期を延ばすことが可能なのか町長へ聞いて見る。町民

憲章は、つくるという方向でよろしいのか。

・予算については、ハード事業ではなく、地域づくりにかかるソフト事業として

５００万円程度かかるのではないかという話である。

【委員からの質問】

・町民憲章を４月に施行すると上毛新聞に掲載されていたが、町として１０月頃

の施行日となっても問題はないのか？

【事務局の回答】

・協働のまちづくり委員会で検討することも記載されている。検討の結果、施行

日が延長となっても問題はないと思う。ただし、町長に諮ってみて、４月施行

になる可能性はある。

【委員からの意見】

・町民憲章は、町民の気持ちが入らなければと思う。委員の皆さんの意見を聞い

て、シンプルで子どもたちにもわかる実行計画となるものができるような気が

する。自分なりにつくってみて、次回の委員会でお示ししたい。他の委員の皆

さんも考えてもらいたい。
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【議長より確認事項】

・町民憲章については、各委員で考えていただき、次回の委員会でも意見を出し

ていただきたい。つくる方向で、半年ぐらいかけて協議したいと思う。

【事務局より確認事項】

・町長の考えもある。４月に制定することもあり得るので、この点を了解してお

いてほしい。

・・・・・午後８時３０分～午後８時４０分まで休憩・・・・・

＜みなかみ町の情報提供と共有について＞

・事務局が資料６及び資料７に基づき、みなかみ町の情報提供と共有について、

説明する。

【委員からの質問】

・水上地区のオフトークは現在５割を切っていると聞くがどのように情報提供し

ているのか？

【事務局の回答】

・オフトークでの情報提供は、限られている。オフトークのない世帯は、広報誌

での情報提供が主であると思う。

【委員からの意見】

・オフトークは、緊急時の情報提供が主であると思う。インターネットが普及し

て急激に加入率が落ちた。

・オフトークでの情報提供は、学校に関することや災害等に限られている。

・オフトークは、有線放送を基にしたが、当初から加入率は低かった。子どもが

学校を卒業してしまうと負担金が高いという理由で、やめてしまう人もいた。

・光ファイバーは、藤原地区と猿ヶ京地区には整備されない。

・問題なのは 「伝えたい情報が伝わらない 「知りたい情報が得られない」とこ、 」

ろであると思う。

・資料７については、自分で問題点を出して、自分で解決策を出すのは、委員会

ではなじまないと思う。

【議長より確認事項】

・住民同士の情報を町を通して伝達できるのかについても検討したい。

・事務局に案はあるが、各委員も資料７により意見を提出していただき委員会で

検討していきたい。

・資料７と併せて、町民憲章についての意見も提出していただきたい。

・委員から議論してほしい議案があれば、随時事務局へ提案してほしい。

（３）そ の 他

＜次回の委員会開催について＞

・第２回委員会 平成２１年１月１４日（水）13:30～ 役場又は中央公民館

・第３回委員会 平成２１年２月 ４日（水）13:30～ 役場又は中央公民館

・事務局より別途通知する。

＜その他について＞

・パソコンでメールを利用している委員は、メールにより情報提供を行いたいの

で、事務局田村宛に空メールを送信していただきたい。

１１． 閉 会

・松井委員長が閉会を宣言する。



第１回「みなかみ町協働のまちづくり委員会」 席次表 

日時：平成２０年１２月８日（月）午後７時～   

場所：みなかみ町役場（６階）第３会議室 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

議会厚生常任委員 

髙橋 市郎 様 

議会産業観光常任委員 

速水 一浩 様 

議会産業観光常任委員 

山田 庄一 様 

議会総務文教常任委員 

阿部 賢一 様 

議会総務文教常任委員 

前田 善成 様 

町民委員（新治地区） 

河 合  斉 様 

町民委員（新治地区） 

松井 秀明 様 

町職員 総合政策課 

小野 宏和 様 

事務局 

総合政策課 田村主査 

事務局 

総合政策課 櫻井主幹 

町民委員（水上地区） 

鈴木 明子 様 

町民委員（月夜野地区） 

馬場 春夫 様 

町民委員（水上地区） 

竹内 直哉 様 

みなかみ町長 

代理 大川収入役 

  委員長 

    

副委員長 

         

 

事務局 

総合政策課 田村ＧＬ 

町職員 環境力推進室長

平原 文雄 様 

事務局長 

総合政策課 石坂課長 

町民委員（月夜野地区） 

髙橋 茂夫 様 

出入口


